

Interpellation Katrin Amstutz betreffend Fertigstellung des neuen Zugangs an der S-Bahnstation «Riehen Dorf»

Der Gemeinderat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Bei der Deutschen Bahn und bei der Grundeigentümerin Post Immobilien ist gemäss Leistungsauftrag der Produktgruppe 6 Mobilität und Versorgung darauf hinzuwirken, dass das Perron am Bahnhof Riehen besser erreicht wird.

Post Immobilien hat ihre Umschlaghalle abgebrochen und neu ist ein grosser Zugang zum Perron vorhanden. Die Arbeiten sind noch nicht abgeschlossen.

Die Allgemeinheit kann den neuen Zugang nutzen. Der Gemeinderat hat mit Post Immobilien im Juli 2021 eine Dienstbarkeit abgeschlossen. Gemäss Dienstbarkeit kann die Gemeinde den Platz in Absprache mit Post Immobilien gestalten: Die Gemeinde ist berechtigt, auf der Dienstbarkeitsfläche zum Beispiel Sitzbänke, Wegweiser oder Pflanztröge aufzustellen. Die definitive Gestaltung ist noch nicht festgelegt. Erst seit kurzem ist klar, dass die Mieterschaft der Erdgeschossflächen den Platz nicht nutzen wird. Bereits beschlossen ist, dass auf dem Platz eine digitale Informationsstele installiert wird.

Die einzelnen Fragen können wie folgt beantwortet werden:

1. *Wann werden die Umbauarbeiten auf dem Bahnhofsvorplatz abgeschlossen?*

Gemäss Post Immobilien soll der Belag bis am 23. Oktober 2023 eingebaut sein.

2. *Was ist der Grund für die weitere Verzögerung?*

Abklärungen zum Einbauverfahren des Asphaltts haben zu den Verzögerungen geführt. Auf dem Platz kann nicht wie ursprünglich vorgesehen ein Walzasphalt verbaut werden. Der Belag muss dünner ausgeführt werden, damit die angestrebten Höhen im Bereich der Zugänge beibehalten werden können. Es soll ein Gussasphalt verbaut werden.



Seite 2 3. *Wie wird der Platz abschliessend gestaltet?*

Die Post Immobilien sieht keine besondere Gestaltung vor. Ob der Platz mittels Einstreu in den Asphalt optisch aufgewertet werden kann, wird derzeit geklärt.

4 *In welcher Weise wird sich die Gemeinde einbringen bezüglich Umgebungsgestaltung oder Anbindung an den Dorfkern?*

Die Verwaltung prüft derzeit Gestaltungsmöglichkeiten des Platzes und ob die Wartehallensituation verbessert werden kann.

In Kürze wird ein Studienauftrag «Neugestaltung Frühmesswegli, Wettsteinanlage und Spielplatz (Planschbecken)» durchgeführt. Der Studienauftrag wird zeigen, wie die Anbindung ans Dorf verbessert werden kann.

Bereits im Februar 2021 hat der Gemeinderat beschlossen, dass eine Massnahme zur abschliessenden Aufwertung ins Agglomerationsprogramm der 4. Generation einfließen soll. Ob die Massnahme vom Bund finanziell gefördert wird, ist noch nicht entschieden.

Riehen, 26. September 2023

Gemeinderat Riehen